
                         平成２８年６月２３日 

 

報 告 書 

 

 那須塩原市議会議長 中村 芳隆 様 

 

             那須塩原市議会 第１班 班 長 大野 恭男 

                         記録者 佐藤 一則 

                              

 

 下記のとおり報告会を開催しましたので、報告いたします。 

 

記 

 

１．日  時  平成２８年５月２６日（木）午後６時３０分～８時３０分 

２．会  場  南公民館 

３．担当議員と役割 

       【担当議員】 

        大野 恭男（班長） 

        眞壁 俊郎（司会者） 

        松田 寛人（定例会の審議内容・結果について報告） 

        相馬 剛 （議会活性化検討特別委員会報告） 

        星  宏子（放射能対策検討特別委員会報告） 

        齋藤 寿一（庁舎建設検討特別委員会報告） 

        佐藤 一則（記録） 

        人見 菊一 

        金子 哲也 

 

４．参 加 者  市民２８人（男性２１人、女性５人、不明２人） 

別紙受付表のとおり 

 

５．主な意見・要望 … 別紙記録様式のとおり 

 

６．報告会の運営について 

  ・ワークショップ形式は、意見が数多く出て良かったと思うが、更に形式を勉

強する必要があるのでは。 

・今回初めて実施した広報車の効果を検証をする。 

・現在、一開催に３会場で実施しているが、１会場にしてはどうか。 

・傍聴者が参加者に違和感を与えていないか。 

・参加者が増えない課題をどう克服するか。 



       議会報告会報告書（別記様式）                            No. １  

■第７回（平成２８年５月開催）                会場  南公民館 

報 告 事 項 質 疑 ・ 意 見 回 答 内 容 

定例会 審議結果 議会報告会の議事録や報告書は、閲覧できるのか。 

 

 

議会事務局と市のホームページの議会報告で閲覧

できます。 

 

 

議会活性化検討 

特別委員会 

 

 

 

 

 

 

 

 

放射能対策検討 

特別委員会 

  

庁舎建設検討 

特別委員会 

  



       議会報告会報告書（別記様式）                            No. ２  

■第７回（平成２８年５月開催）                会場  南公民館 

意 見 交 換 意 見 ・ 要 望 回 答 内 容 

共通テーマ 
(1)公共交通とは、何が含まれるのかわからなかった。 

(2)ゆ～バスと予約ワゴンバスの費用対効果はどうか。 

(3)ドア toドアを考えるとタクシー会社との連携が良いのでは。 

(4)病院に通院する利用者が多いと思うが、病院と連携しては。 

(5)身体の不自由なかたや高齢者の方の要望調査はしたか。 

(6)予約ワゴンバスの利用者に合わせて仕組みを考えるべきだ。 

(7)交通の問題で就労できない障がい者がいると思う。 

(8)交通弱者に対し温かい目が必要。 

(9)引っ越してきたばかりでバス停の場所がわからない状況だが、便数を減らさな 

いで欲しい。 

(10)高齢者に対するデマンド交通はどのようになっているか。 

(11)予約ワゴンバス、ゆ～バスを知らない人が多いので周知方法の検討を。 

(12)ゆ～バスの路線図、時刻表はどこで見られるのか。また、高齢者に届けられ 

ているか。 

(13)ゆ～バスと予約ワゴンバスのパンフレットを配布して欲しい。 

(14)高齢者の意見を聞けると良い。 

(15)利用者の状況とニーズの調査をして欲しい。 

(16)一人住まいの高齢者が買い物等でタクシーを利用するには高額である。 

(17)予約ワゴンバスは、バス停まで行かなければならず不便である。 

(18)ゆ～バスは見かけるが利用するのは不便に感じている。 

(19)予約ワゴンバスが高齢者外出支援タクシー券の代替えならば、福祉教育常任 

委員会で検討すべきでは。 

(20)病院に行きたい高齢者は、自宅まで来て欲しい。 

(21)予約ワゴンバスの利用方法の相談に答えて欲しい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(15)利用者に路線、運行時刻等について意見を聞 

き、改訂に活かしています。 

 



       議会報告会報告書（別記様式）                            No. ３  

■第７回（平成２８年５月開催）                会場  南公民館 

意 見 交 換 意 見 ・ 要 望 回 答 内 容 

共通テーマ 

 

 

(22)ゆ～バスの路線上であれば、すべてフリー乗降にして欲しい。 

(23)福祉タクシー券に該当しない障がい者もケースバイケースで認めて欲しい。 

(24)路線バスは必要なく、その分をデマンド式にならないか。 

(25)関谷～野崎駅、関谷～矢板駅の路線を希望する。 

(26)隣接市町との乗り入れ連携が必要では。 

(27)那須脳神経外科病院やその他の病院への増便を希望する。 

(28)市役所内の各課の連携をもっと密にして欲しい。 

(29)那須塩原市は、広域なので利便性の高い公共交通は難題だと思う、 

(30)市役所には様々な課があり、ネットワーク化されていると思うが、一人 

暮らしの人とのネットワーク化がされているか。 

(31)予約ワゴンバスの予約時間が２時間前になったのは、素晴らしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



       議会報告会報告書（別記様式）                            No. ４  

■第７回（平成２８年５月開催）                会場  南公民館 

意 見 交 換 意 見 ・ 要 望 回 答 内 容 

班テーマ 

（市民のみなさ

まと考える那須

塩原市） 

(1)市内の若者の行動を知ろう。 

(2)市内には良いものがあるが、点と点でバラバラである。 

(3)市内で争わず、協力して盛り上げる。 

(4)東京からもっと人を市内に呼び込めるのではないか。 

(5)寂れている塩原温泉で旅館と連携し林間学校を開いてはどうか。 

(6)市内の住民に市内の観光地利用を勧めてはどうか。 

(7)自分のまちを愛そう。 

(8)市民が地元の観光、物産を広めよう。 

(9)市内の半分以上を山岳地帯で占めているので、その自然を活かす取り組みはど 

うか。 

(10)賞味期限の長いチーズ等の乳製品を広範囲に広げてはどうか。 

(11)姉妹都市の特産品の交流を図ってはどうか。 

(12)農産物のＰＲが栃木の農協は、下手過ぎ。 

(13)生産物のＰＲをもっと積極的にしてはどうか。 

(14)農業・福祉連携で障がい者、高齢者の活躍ができるようにしてはどうか。 

(15)観光シーズンの交通渋滞がひどいので、渋滞緩和の方法を考えて欲しい。 

(16)障がい者や高齢者に優しい商店マップを作成して欲しい。 

(17)那須塩原駅の魅力向上のため駅ビルが欲しい。 

(18)那須塩原駅に弁当を置いてはどうか。 

(19)那須塩原駅にミルクバーを設置して乗降客にアピールしてはどうか。 

(20)スペースがいらず何処でも見られる電子図書館を設置してはどうか。 

(21)黒磯駅前開発を大田原のトコトコの再現にしないように。 

(22)塩原湯めぐり・おもて那須・県のパスポートと、あり過ぎてどうしていいのか 

わからない。 

(23)国の補助金の使途を自由にできないか。 

 

 



議会報告会報告書（別記様式）                            No. ５  

■第７回（平成２８年５月開催）                会場  南公民館 

意 見 交 換 意 見 ・ 要 望 回 答 内 容 

班テーマ 

（市民のみなさ

まと考える那須

塩原市） 

(24)芸術作品の発表の場を有名作家の作品だけでなく、市民の作品の発表の場を作っ 

て欲しい。 

(25)防犯灯の維持費を負担して欲しい、また 10年後に予想される LED照明の補 

修費も考えて欲しい。 

(26)コミュニティー活動に市のバスを貸し出して欲しい。 

(27)市のバスは何台あるのか、また、なぜ公民館活動に使わないのか。 

(28)市のバスが足りないのでは。 

(29)コミュニティー自治体の補助金の他に、イベントや特別活動等にも補助金を考え 

て欲しい。 

(30)議会報告会で議員個人の意見が言えるようにして欲しい。 

(31)空家対策の状況は、どのようになっているか。 

(32)寝たきり高齢者へのおむつの配布内容は。 

(33)子育て支援は、どのように取り組んでいるのか。 

(34)議員報酬を議員はどう考えているのか。 

(35)選挙の投票率向上対策をして欲しい。 

(36)議会の傍聴方法を幅広く広報して欲しい。 

(37)若者に希望と夢の持てる那須塩原しにして欲しい。 

(38)今回の議会報告会の広報車による広報が非常に良かった。更なる工夫を。 

(39)市民の意見等を取り上げる活発な議会であって欲しい。 

(40)議会は議決機関であるので、住民代表として正しくあって欲しい。 

(41)議会から議案の提案等もして欲しい。 

(42)議会の活性化は、議員が市民の代表であるという意識から始まるのではないか。 

(43)産業廃棄物施設は、市内に何か所あるのか。 

 

 

 



議会報告会報告書（別記様式）                            No. ６  

■第７回（平成２８年５月開催）                会場  南公民館 

意 見 交 換 意 見 ・ 要 望 回 答 内 容 

班テーマ 

（市民のみなさ

まと考える那須

塩原市） 

(44)放射能対策の陳情が採択されてから実施まで、どのような努力がされているか。 

(45)意見交換会にもっと多くの参加者があれば良いのに。 

(46)道の駅というものの駅らしい機能をしていない。 

(47)那須塩原探検アプリがあれば良いのではないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その他 
  

 

 




